

Johannisfriedhof für Zeiß-Geburtstag fit gemacht



Der Förderverein Johannisfriedhof säuberte das Umfeld des Zeiß-Denkmal, hier Reinhard Zenner, Bertram Flößner und Sebastian Meyer (von links). Foto: Michael Groß

Auf dem Johannisfriedhof gibt es am Wochenende Veranstaltungen zu Ehren des 200. Geburtstages von Carl Zeiß. Der Förderverein hat dafür rein Schiff gemacht.

Von Michael Groß

Jena. Der Johannisfriedhof wird am kommenden Wochenende nicht nur wie sonst zum beschaulichen Spaziergang entlang der historischen Gräber einladen, sondern mit einem Extraprogramm anlässlich des 200. Geburtstages von Firmengründer Carl Zeiß aufwarten.

Dafür erhielt der romantische Friedhof am Sonnabend noch einmal den richtigen Schliff. Der Förderverein Johannisfriedhof hatte zum Arbeitseinsatz eingeladen, und bis zu 25 Frauen und Männer waren gekommen. Im besonderen Blickpunkt stand

natürlich das Grab von Carl Zeiß. Das dortige Umfeld, vor allem der Weg davor, wurde gründlich gereinigt, in den Weg hineinragendes Efeu zurückgeschnitten und vieles mehr erledigt. Auch Paten einzelner Gräber kümmerten sich um die von ihnen gepflegten Grabstätten. Insgesamt kamen zwei große Container mit Müll und Grünschnitt zusammen, berichtete Bertram Flößner vom Vereinsvorstand. Der Einsatz habe sich gelohnt. Schließlich soll der über 700-jährige Friedhof einen guten Eindruck machen.

Am Sonnabend wird er Gastgeber sein für eine weitere Veranstaltung der Vortragsserie „Der schöne Ort“. Entsprechend des Anlasses wird es um Carl Zeiß, sein Grab und dessen Geschichte gehen. Eine Historie, die ja zu DDR-Zeiten besondere Dramatik erlebte, als das

Grab in einer „Nacht- und Nebelaktion“ auf den Nordfriedhof verlegt werden sollte.

Der Samstagabend gehört ab 18 Uhr dem Motto „Eine Sommernacht der Begegnung bei Wein und Musik“. Auftritte der Octavians, der Band Blechartig und des Jenaer Posaunenchores sind geplant. Auch ein Theaterstück wird aufgeführt. Ausdrücklich bitten die Organisatoren darum, dass Besucher in Kostümen der Carl-Zeiß-Zeit kommen. Jeder Kostümierte erhält ein Freigetränk und nimmt an einer Preisverlosung teil.

Am Sonntag von 11 bis 17 Uhr gestalten dann die Imaginata und Schüler des Carl-Zeiss-Gymnasiums Optik zum Anfassen und Schülerexperimente auch für Erwachsene. Musiker des Sinfonieorchesters Carl Zeiss laden auch zu Musik zum Ausprobieren ein.